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投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

招商证券王彬鹏；前海人寿韩硕果、黄海滨；创金合信马丽丽；

鹏华基金程卿云；摩根士丹利华鑫基金郎骋成；尚雅投资钟承

霖；恒泰融安沙文帆。 

时间 2017年 5月 3日 15:00-17:00 

地点 公司 25F会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书冯玉兰 、证券事务代表陈思思、证券与投资部副

总监郑浩 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、签署《承诺书》 

二、调研内容 

1、介绍一下棕榈特色小镇的盈利模式？ 

答：对于棕榈而言，特色小镇是战略，是未来方向，同时也是

业务抓手，通过这一抓手，公司可以比传统工程企业更具备优

势拿下包括 PPP 在内的订单，这也是我们 2017 年 PPP 订单爆

发（超 100亿元）的主要原因。因为特色小镇是一个复杂而长

期的发展过程，其产业链我们划分为建设、运营与内容三个阶

段，在建设端，即解决特色小镇如何建的问题？我们可以通过

公司与贝尔高林和新中源的强强联合，提供从规划、到设计、

到土建、园林、建筑一体化服务，这可以从我们最近中标的梅

州雁洋特色小镇和浙江奉化滨海养生小镇可以看到，短期而

言，它可以直接通过 PPP或 EPC 转化为产值和利润，这在未来



3-5 年都将还是公司最为主要的收入来源。与此同时，因为项

目前期需要培育，我们会根据我们的技术标准选择优质项目进

行运营培育，包括招商和项目宣传运营等，这是纯粹面向 C端

的市场，与我们过去 2B 端完全不一样，这部分运营收益会随

着项目成熟而逐步增长。此外，正因为是自己运营的项目，所

以对项目核心资源掌控力度更大，更利于培育和布局自身的产

业内容，从而实现产业端收益，这两部分收益构成公司中长期

未来收益，与建设端收益构成一个棕榈未来相当长一段时间内

的短中长期业务格局。 

形象来说，如果将特色小镇比做一个 MALL，前期建设阶段可

以产生建设收益，建成后运营就相当于物业管理公司，负责招

商与运营做旺这个商场，这样就会有租金和管理费以及其它运

营收益，当然，我们也可以自己在商场里面开个电影院或是餐

馆之类，这就是内容端收益。 

2、特色小镇市场规模有多大？棕榈有何优势？ 

答：对于生态城镇（或者新型城镇化），我们认为这是一个万

亿级的市场。从短中期来看，按照国家出台的 2020年培育 1000

个全国特色小镇计算，除开首批 127个，每年至少 218 个，我

们如果按单个项目 40亿元（梅州雁洋特色小镇中标金额 45.89

亿元）计算，也是 4万亿规模，这还不包括各省市层面的特色

小镇及其它生态城镇项目（比如广东省明确提出 2020 年建成

100 个省级特色小镇）。公司作为业内转型最早、布局最完全、

品牌最优的企业，率先在 2014 年开始在长沙浔龙河、时光贵

州展开生态城镇的项目试点，从建设到运营端进行全面布局，

并在 2016年在内容端进行了布局，从而搭建起从建设到运营、

内容的全产业链，这些先发优势奠定了公司在特色小镇领域的

龙头地位，这可以从公司近期签约的蓬莱刘家沟、梅州雁洋、

高要回龙镇 3个国家级首批特色小镇，以及今年新签的花都、

奉化可以看到公司的市场竞争力。 



3、公司目前 PPP订单和框架协议情况如何？多少可以落地？ 

答：公司目前在手已公告 PPP 订单已经超过 170亿元，加上今

天收市后公告的奉化 19.78亿项目，已经将近 200亿元，其中

除了少量的 EPC，绝大部分都是 PPP订单，为公司今年以及明

后年的业绩提供了订单保障。此外框架协议金额已经 534 亿

元，我们也在根据项目实际情况有选择性地推进框架协议的落

地，其中，漯河、吉首、梅州、奉化框架协议已经落地。目前，

公司也在大力推进现有 PPP订单落地，我们管理层也花了很大

部分精力狠抓现有订单业务的消化落地，希望今年能够完成我

们预计的经营目标。 

附件清单（如有） 无 

日期 2017年 5月 4日 

 


